
 Fußballverband Oberlausitz   
 

Schiedsrichterausschuss – Lehrstab Regeltest                
 

Hinweis: Bei jeder Frage ist maximal 1 Punkt zu erreichen. 

Abgabetermin: 20.10.2019 – 23:59Uhr!!!               

Die Schiedsrichter & Beobachter senden Ihre Antworten bitte an folgende Adresse:  

www.online-lernen.dfbnet.org 

Email: HRT-FVO@gmx.de             

1. Frage 1  
Der Schiedsrichter entscheidet nach einem rücksichtslosen Foulspiel der Nr. 10 von Mannschaft A auf 

Freistoß in der Nähe des gegnerischen Strafraums. Diesen will die angreifende Mannschaft schnell 

ausführen, da sich aus der Situation eine aussichtsreiche Torchance ergibt. Der Freistoßschütze passt 

nun den Ball zu einem freistehenden Mitspieler, welcher ein Tor erzielen kann. Entscheidung? 

Tor. Anstoß. GK Nr. 10 A.  

Wiederholung Freistoß. GK Nr. 10A.  

Wiederholung Freistoß.  

(1 Punkt)  

2. Frage 2  

Vor dem Anstoß „gewinnt“ der Spielführer der Gastmannschaft den Münzwurf. Nun fragt er den 

Schiedsrichter, ob er statt der Seitenwahl auch den Anstoß wählen kann. Entscheidung. 

Dies ist nicht zulässig.  

Dies ist zulässig.  

(1 Punkt)  

3. Frage 3  

Der unbeholfene Mittelfeldspieler der Gastmannschaft möchte den Ball zu einem 20 Meter entfernt 

stehenden Mitspieler passen. Er trifft dabei jedoch nur den neben ihm stehenden Schiedsrichter, der 

den Ball ins Seitenaus abfälscht. Entscheidung! 

SR-Ball  

Einwurf gegnerische Mannschaft  

Einwurf eigene Mannschaft  

(1 Punkt)  

4. Frage 4  

Bei einem indirekten Freistoß in der Nähe des Strafraums hebt der Schiedsrichter nicht den Arm. Der 

Ball wird direkt ins Tor geschossen. Den nun protestierenden Verteidigern entgegnet er, dass dies 

nach den neuerlichen Regeländerungen nicht mehr nötig sei. Entscheidung? 
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Tor, Anstoß  

SR-Ball  

Wiederholung Freistoß  

(1 Punkt)  

5. Frage 5  

Die verteidigende Mannschaft bildet bei einem Freistoß eine „4-Mann-Mauer“. Der Angreifer mit der 

Nr. 9 geht auf den außenstehende Verteidiger Nr. 3 zu und versucht ihn aus der Mauer zu drängen. 

Es kommt zu einem kleinen Gerangel, bei dem sich beide leicht gegen die Brust stoßen. Was hat der 

Schiedsrichter zu veranlassen? 

GK für Nr. 9 und Nr. 3.  

Ermahnung für Nr. 9 und Nr. 3  

GK für Nr. 9 und Nr. 3. Nr. 9 muss bei Ausführung 1 Meter Abstand zur Mauer halten.  

(1 Punkt)  

6. Frage 6  

In der 59. Minute entscheidet der Schiedsrichter auf Strafstoß für die Heimmannschaft. SRA 1 

bemerkt daraufhin lautstarke Proteste auf der Bank der Gäste. Noch bevor er sich in Richtung 

Coaching-Zone wenden kann, wird ein Medizinkoffer von dort aus Frust auf das Spielfeld geworfen 

und hinterlässt eine tiefe Kerbe im Rasen. Wie entscheidet der Schiedsrichter, wenn SRA 1 ihm den 

Verursacher nicht nennen kann? Alle Auswechselspieler befanden sich zu dem Zeitpunkt beim 

Aufwärmen. 

GK gegen ranghöchsten Trainer der Gastmannschaft.  

RK gegen ranghöchsten Trainer der Gastmannschaft.  

Weiterspielen, da kein Verursacher benannt werden kann.  

(1 Punkt)  

7. Frage 7  

Der Torhüter möchte den Abstoß schnell ausführen und schlägt den Ball flach nach vorn. Dabei trifft 

er den sich langsam Richtung Mittellinie bewegenden Schiedsrichter noch innerhalb des eigenen 

Strafraums. Von diesem prallt der Ball zu einem ebenfalls im Strafraum stehenden Verteidiger, der 

den Ball unbedrängt annehmen kann. Entscheidung! 

Wiederholung  

Weiterspielen  

SR-Ball  

(1 Punkt)  

8. Frage 8  

Nach einem Schuss verliert der Stürmer einen Schuh. Dennoch läuft er dem von der Querlatte 

zurückprallenden Ball hinterher und erzielt ein Tor. Entscheidung? 



Tor. Anstoß.  

Kein Tor, indirekter Freistoß  

Kein Tor, indirekter Freistoß, gelbe Karte  

(1 Punkt)  

9. Frage 9  

Die Nr. 11 der Gäste erzielt im Sachsenpokalspiel der ersten Runde das wohl entscheidende 4:3 in 

der fünften Minute der Nachspielzeit. Um mit den angereisten Fans zu feiern, zieht er sich beim 

Torjubel das Trikot vollständig aus und bemerkt erst da, dass der Schiedsrichter das Tor wegen 

Abseits nicht anerkennt. Entscheidung? 

GK Nr. 11, Tor, Anstoß  

Tor, Anstoß.  

GK Nr. 11. idF, wo Abseits.  

(1 Punkt)  

10. Frage 10  

Beim Abstoß lupft der Torhüter den Ball nur etwas an, sodass ein am Torraum stehender Verteidiger 

das runde Leder mit dem Kopf zu diesem zurückpassen kann. Der Torhüter nimmt nun den Ball mit 

den Händen auf. Entscheidung? 

Wiederholung  

Weiterspielen  

Indirekter Freistoß  

(1 Punkt)  


